

A row of empty black chairs in a lecture hall or classroom, with text overlaid.

**¿Quién se tiene
que convertir?**

**¿El individuo o la
comunidad?**

Las tres conversiones de Saulo de Tarso



- Encuentro con Cristo

- Encuentro con la comunidad

- Encuentro con la misión

Las tres conversiones de Saulo de Tarso

• **Encuentro con Cristo**





Caravaggio, 1604



Parmigianino (1527)



Murillo, 1677

**La conversión de Pablo completó
el proceso de conversión de la
iglesia de Hechos y la transformó
en una verdadera comunidad
misional.**

**Sin Pablo no se puede, con
Pablo no alcanza.**

Las tres conversiones de Saulo de Tarso

Encuentro con la comunidad

-Pablo es conducido al seno de la iglesia por mediadores.



Había en Damasco un discípulo llamado Ananías, a quien el Señor llamó en una visión.

—¡Ananías!

—Aquí estoy, Señor.

—Anda, ve a la casa de Judas, en la calle llamada Derecha, y pregunta por un tal Saulo de Tarso. Está orando, y ha visto en una visión a un hombre llamado Ananías, que entra y pone las manos sobre él para que recobre la vista.

Entonces Ananías respondió:

—Señor, he oído hablar mucho de ese hombre y de todo el mal que ha causado a tus santos en Jerusalén. Y ahora lo tenemos aquí, autorizado por los jefes de los sacerdotes, para llevarse presos a todos los que invocan tu nombre.

—¡Ve! —insistió el Señor—, porque ese hombre es mi instrumento escogido para dar a conocer mi nombre tanto a las naciones y a sus reyes como al pueblo de Israel. Yo le mostraré cuánto tendrá que padecer por mi nombre.

Ananías se fue y, cuando llegó a la casa, le impuso las manos a Saulo y le dijo: «Hermano Saulo, el Señor Jesús, que se te apareció en el camino, me ha enviado para que recobres la vista y seas lleno del Espíritu Santo». Al instante cayó de los ojos de Saulo algo como escamas, y recobró la vista. Se levantó y fue bautizado; y, habiendo comido, recobró las fuerzas.

Hechos 9

Saulo pasó varios días con los discípulos que estaban en Damasco, y en seguida se dedicó a predicar en las sinagogas, afirmando que Jesús es el Hijo de Dios. Todos los que le oían quedaban asombrados, y preguntaban: «**¿No es este el que en Jerusalén perseguía a muerte a los que invocan ese nombre? ¿Y no ha venido aquí para llevárselos presos y entregarlos a los jefes de los sacerdotes?**» Pero Saulo cobraba cada vez más fuerza y confundía a los judíos que vivían en Damasco, demostrándoles que Jesús es el Mesías.

Después de muchos días, los judíos se pusieron de acuerdo para hacerlo desaparecer, pero Saulo se enteró de sus maquinaciones. Día y noche vigilaban de cerca las puertas de la ciudad con el fin de eliminarlo. Pero sus discípulos se lo llevaron de noche y lo bajaron en un canasto por una abertura en la muralla.

Cuando llegó a Jerusalén, **trataba de juntarse con los discípulos, pero todos tenían miedo de él, porque no creían que de veras fuera discípulo.** Entonces Bernabé lo tomó a su cargo y lo llevó a los apóstoles. Saulo les describió en detalle cómo en el camino había visto al Señor, el cual le había hablado, y cómo en Damasco había predicado con libertad en el nombre de Jesús. Así que se quedó con ellos, y andaba por todas partes en Jerusalén, hablando abiertamente en el nombre del Señor. Conversaba y discutía con los judíos de habla griega, pero ellos se proponían eliminarlo. Cuando se enteraron de ello los hermanos, se lo llevaron a Cesarea y de allí lo mandaron a Tarso.

Hechos 9



**Cabe la pregunta: ¿Habría
iglesia cristiana sin los
Ananías y Bernabes de la vida?**

Las tres conversiones de Saulo de Tarso

Encuentro con la misión

-Pablo es enviado por el Espíritu y su comunidad a la misión para la que fue llamado.



!!! Bienvenidos a la iglesia de Antioquía!!!



(Donde se congrega Saulo de Tarso)

En la iglesia de Antioquía eran profetas y maestros Bernabé; Simeón, apodado el Negro; Lucio de Cirene; Manaén, que se había criado con Herodes el tetrarca; y Saulo. Mientras ayunaban y participaban en el culto al Señor, el Espíritu Santo dijo: «Apártenme ahora a Bernabé y a Saulo para el trabajo al que los he llamado».

Así que después de ayunar, orar e imponerles las manos, los despidieron.

Hechos 13:1-3

**Esta iglesia
tenia
profetas y
maestros**

Profetas



Maestros



**Esta iglesia
innovaba y
conservaba
sus raíces**

Era

revolucionaria

y

conservadora

El inconformismo es creador cuando está controlado y dirigido por una vida transformada, y es constructivo cuando abraza una nueva perspectiva mental. Abriendo nuestras vidas a Dios en Cristo nos hacemos criaturas nuevas. Esta experiencia, que Jesús califica de nuevo nacimiento, es esencial si debemos ser inconformistas transformados y si debemos liberarnos de la fría dureza de corazón y del orgullo tan característico del inconformismo. Alguien ha dicho: «Me gustan las reformas, pero me molestan los reformadores».

Un reformador puede ser un inconformista no transformado, cuya rebelión contra los males de la sociedad le haya dejado enojosamente rígido y con una impaciencia irracional. Sólo por una transformación espiritual interna adquirimos la fuerza para combatir vigorosamente los males del mundo con espíritu amoroso y humilde. El inconformista transformado no cede ante la paciencia pasiva que es una excusa para no hacer nada. Y su misma transformación le evita pronunciar palabras irresponsables, que separan sin reconciliar, y juicios apresurados, que son ciegos ante la necesidad del progreso social. Reconoce que el cambio social no se producirá de repente, pero trabaja como si fuera una posibilidad inminente. Martin Luther King, La fuerza de amar

**¿Querés ser un
inconformista
Transformado?**

La definía el soplo del Espíritu

**Era una
iglesia
que no
hacía
acepción
de
personas**



¿Dónde escuchamos
eso en estos días?

En el liderazgo de la iglesia de Antioquía había...

- Un Levita
- Un negro
- Un Libio
- Un miembro de la Elite.
- Un ex perseguidor de la iglesia

**Esto de la iglesia se empieza a
poner bueno**

“Quién ama más su sueño de comunidad cristiana que la comunidad cristiana real en la que vive se convierte en un destructor de la comunidad”

D. Bonhoeffer

**“Llegamos a una comunidad
para ser felices. Nos
quedamos para hacer felices a
los demás” J. Vanier**

La conversión de la comunidad

-Es una dinámica personal que se expresa en una experiencia comunitaria.

-Implica caminar hacia una renovación comunitaria con todos/as los que quieran caminar.

-Personas o experiencias relevantes/mediadoras pueden ser el fermento de un proceso mayor.

- La clave es darle la primacía al soplo del Espíritu, la Palabra relevante y la apertura al cambio y el aprendizaje continuo.